



TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN SU VISITA A LAS ZONAS AFECTADAS POR EL INCENDIO EN LA SIERRA DE LA CULEBRA, ZAMORA

Otero de Bodas, Zamora. 22 de junio de 2022



DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Gracias, alcalde. También a la delegada del Gobierno. Y gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia.

La devastación de este incendio, tal y como decía el alcalde, tiene que demostrar, primero, la solidaridad y el compromiso de todas las administraciones públicas con la pronta recuperación y restauración de este paraje, de este ecosistema tan único en la Península Ibérica que, como bien comentaba el alcalde, no solamente son oportunidades económicas, desde el punto de vista del desarrollo local, es un ecosistema que alberga biodiversidad muy importante también para la Península Ibérica.

El mazazo desde el punto de vista medioambiental, social y económico de este incendio es descomunal, y yo quiero trasladar la solidaridad y sobre todo el compromiso del Gobierno de España con la restauración y pronta recuperación de la Sierra de la Culebra.

Creo que lo que estamos viendo detrás de nosotros, y lo que estamos viendo en otras partes de España hace muy pocos días con la ola de calor, que de manera tan grave ha afectado a todo el país y que se ha materializado en gravísimos incendios como el que estamos hoy aquí presenciando, que de manera tan grave ha afectado al país, demuestra lo importante de tener unos servicios públicos fuertes, la importancia del trabajo que hacen nuestras Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, los servicios de Protección Civil, las ONG como la Cruz Roja, la Guardia Civil, la Unidad Militar de Emergencias del Ejército, del Ministerio de Defensa y, sin duda alguna, también las brigadas, que están trabajando y luchando en primera línea para defender lo más preciado de nuestros conciudadanos; en primer lugar, sus vidas y, en segundo lugar, su patrimonio, sus hogares y la pérdida emocional que representa que haya hogares que hayan sido consumidos por las llamas del incendio.

Lo que tienen que ver es una respuesta a la altura de la tragedia que ha vivido desde el punto de vista personal y desde el punto de vista también social esta comarca y esta provincia de Zamora. En ese sentido, yo quisiera, en primer lugar, agradecer el trabajo que han hecho todos los servicios de Protección Civil, trabajando también coordinadamente con la delegada del Gobierno, con la Delegación del Gobierno en Castilla y León.

Reivindicar también la necesaria colaboración y coordinación en la lucha contra el incendio que hemos tenido con la Junta de Castilla y León, pero también con otras comunidades autónomas, que a lo largo de estos largos días y noches de incendios han desplegado capacidades para poder contener y apagar este incendio.

Y, finalmente, trasladarles el compromiso, como he dicho antes, del Gobierno de España, rotundo y contundente, no solamente en el despliegue que hemos hecho a lo largo de estos días de incendio, sino también en el compromiso, como decía antes, al principio de la intervención, con la recuperación y restauración de la Sierra de la Culebra.

En ese sentido, quiero anunciarles, en primer lugar, que vamos a declarar como Zona Gravemente Afectada por una Emergencia de Protección Civil a la provincia de Zamora. Esta decisión va a trasladarse también a otros puntos de Castilla y León que han sufrido, a lo largo de estas últimas semanas, incendios; pero también en otras comunidades autónomas de



nuestro país. Estoy pensando en Aragón, en Navarra, además de Castilla y León, en Catalunya, en la Comunitat Valenciana y, también, en Andalucía.

Y, en segundo lugar, de forma mucho más concreta, la Sierra de la Culebra, porque somos muy conscientes de la pérdida de biodiversidad y del mazazo desde el punto de vista social, económico y medioambiental que representa este incendio, quiero trasladarles que el Gobierno de España también va a transferir 2 millones de euros para la recuperación económica, apoyándose, sobre todo y principalmente, en la economía local, en las empresas del territorio; para, junto a ellos, volver a recuperar y restaurar este precioso paraje que, por desgracia, ha sufrido este mazazo proveniente de un incendio que, evidentemente, nos tiene que llevar a otro tipo de reflexiones, como la de seguir reforzando nuestro Estado del bienestar y la Protección Civil a todos los niveles, no solamente de la Administración General del Estado, sino también en un sistema descentralizado como el que tenemos en el resto de comunidades autónomas.

Reforzar esa coordinación y, sin duda alguna, también lo que representa el compromiso de las Administraciones Públicas para recuperar y restaurar este paraje tan singular, tan único y tanpreciado para el conjunto de zamoranos y zamoranos, pero también para el conjunto de conciudadanos en nuestro país.

Por tanto, vamos a hacer estas dos medidas:

Declarar como Zona Gravemente Afectada por una Emergencia de Protección Civil a la provincia de Zamora y también a otras partes de Castilla y León y de otros puntos de España que han sufrido las consecuencias de los incendios o que las están sufriendo.

Y, en segundo lugar, un compromiso específico con la Sierra de la Culebra, con los habitantes de esta comarca y también de otras partes de esta comarca que, evidentemente, necesitan del compromiso de todas las instituciones públicas: lo van a tener del Gobierno de España con 2 millones de euros para, con las empresas locales, poder empezar a recuperar y restaurar este paraje tan importante para Castilla y León y para España.

Alcalde, quiero también trasladarte que, con las cuestiones que has comentado, por ejemplo, de la red de WIFI, de Internet y de la conexión de los móviles, que es tan importante también para los vecinos y vecinas que quieren comunicarse con sus familiares que puedan vivir en otras partes de España, vamos a trabajar sin descanso para poder recuperarla cuanto antes. Y, desde luego, quiero que, con mi presencia, puedas trasladar a todos los vecinos y vecinas primero la solidaridad y, en segundo lugar, el rotundo compromiso del Gobierno de España para recuperar la Sierra de la Culebra.

Gracias también a los medios de comunicación por la información que han hecho a lo largo de estos días de incendio. Y gracias también por atender esta comparecencia.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)